

Personalien

Samir Assaf, Chief Executive Global Banking and Markets bei HSBC, hat den Vorsitz der Global Financial Markets Association (GFMA) übernommen. Er löst damit **Blythe Masters** ab, die im April die Bank J. P. Morgan verlassen hatte, bei der sie als Head of Global Commodities tätig war. Zudem folgt **Kenneth Bentsen** als CEO des Dachverbandes von Lobby-Organisationen auf **Simon Lewis**. Kenneth Bentsen ist President und CEO des US-Verbands Securities Industry and Financial Markets Association (SIFMA).

Der Beirat der Bankhaus Lampe KG bestellte **Dr. Nicolas Blanchard** neben **Prof. Dr. Stephan Schüller** und **Ulrich Cosse** zum persönlich haftenden Gesellschafter. In dieser Funktion soll er den kundenbezogenen Teil des Kapitalmarktgeschäfts der Bank verantworten und zudem gemeinsam mit Prof. Schüller für das Niederlassungsgeschäft mit vermögenden Privatkunden und Unternehmen verantwortlich zeichnen.

Das Amt des Chief Executive Officer der New Yorker Börse Nyse übernahm im Mai 2014 **Thomas Farley**, bisher Chief Operating Officer in dem Unternehmen. Er folgt **Duncan Niederauer** nach, der bis Ende August Co-President der Nyse-Muttergesellschaft Intercontinental Exchange (ICE) bleiben soll.

Die Monega Kapitalanlagegesellschaft (KAG) mbH, Köln, hat im Mai **Christian Finke** als neues Mitglied der Geschäftsführung berufen. Er folgt auf **Wilhelm Thommes**, der das Unternehmen verlassen hat.

Der US-Senat hat den Ökonom **Stanley Fischer** für einen Sitz im Vorstand der US-Notenbank Fed bestätigt.

Die US-Professorin **Kristin Forbes** wird ab Juni **Ben Broadbent** im Monetary Policy Committee (MPC), dem geldpolitischen Rat, der Bank of England ablösen.

Der Börsenrat der Baden-Württembergischen Wertpapierbörse hat in einer Nachwahl drei neue Mitglieder bestimmt. Das Mandat für die Wüstenrot Bank AG Pfandbriefbank übernimmt **Rüdiger Maroldt** anstelle des ausgeschiedenen **Thomas Grosse**. Zum 1. Juni 2014 wird **Alexander Mast** (Deutsche Bank AG) die Nachfolge von **Thomas Keller** antreten. **Herbert**

Schillinger (Volksbank Stuttgart eG) löst **Siegfried Schön** ab. Die Nachwahl gilt für die Restdauer der Amtszeit des aktuellen Börsenrats bis Mai 2015. Darüber hinaus hat der Börsenrat **Andreas Freudenmann** für weitere drei Jahre zum Leiter der Handelsüberwachungsstelle bestellt.

Wim Mijs, der Hauptgeschäftsführer des niederländischen Bankenverbandes, wurde nun auch zum Geschäftsführer des europäischen Dachverbandes European Banking Federation (EBF) ernannt. Er folgt in dieser Funktion auf **Guido Ravoet**, der zum 1. September 2014 in den Ruhestand geht.

Im Mai dieses Jahres wurde **Jens Wilhelm**, Mitglied des Vorstands der Fondsgesellschaft im genossenschaftlichen Finanzverbund Union Investment, in das Präsidium des Deutschen Aktieninstituts gewählt.

Die Mitglieder des Verbands der Auslandsbanken haben **Stefan Winter**, Mitglied des Vorstands, UBS Deutschland, zum Vorsitzenden und **Dr. Nikolaus Närgler**, Head of Corporate Banking Germany, Switzerland and Austria, Bank of America N.A., zum stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden wiedergewählt.

Aus der Sparkassen-Finanzgruppe

Zum 1. Juli 2015 wurde **Franz-Theo Brockhoff**, derzeit stellvertretender Vorsitzender der Geschäftsführung, zum Vorsitzenden der Geschäftsführung der Finanz Informatik berufen. Er folgt in dieser Position auf **Fridolin Neumann**, der zum 30. Juni 2015 in den Ruhestand tritt. Gleichzeitig wurden die Verträge von **Andreas Schelling** und von **Michael Schürmann** um fünf Jahre verlängert. Den Generalbevollmächtigten **Detlev Klage** beriefen die Gesellschafter zum 1. Juli 2015 neu in die Geschäftsführung.

Der Aufsichtsrat der Landesbank Baden-Württemberg (LBBW) hat die Freistellung von **Michael Horn** aufgehoben. Er nimmt damit seit Mitte Mai wieder seine Aufgaben als stellvertretender Vorsitzender des Vorstands der LBBW wahr. Damit reagierte das Gremium auf die endgültige Einstellung eines Gerichtsverfahrens am Landgericht Stuttgart. Gleichzeitig verlängerte der Aufsichtsrat die im Sommer endende Bestellung von Michael Horn um eine weitere Amtsperiode von fünf Jahren.

Dr. Franz Wirnhier, Vorstandsvorsitzender der LBS Bayern, wird am 1. September 2014 Vorsitzender der LBS-Bausparkassenkonferenz. Er tritt an die Stelle von **Dr. Gerhard Schlangen**, der das oberste Gremium der Landesbausparkassen seit Oktober 2011 geleitet hat und im Herbst 2014 aus seinem Amt als Vorstandsvorsitzender der LBS Westdeutsche Landesbausparkasse ausscheidet. Den Vorsitz der Bausparkassenkommission, in der die Gemeinschaftsarbeit der LBS-Gruppe koordiniert wird, übernimmt **Tilmann Hesselbarth**, Vorstandsvorsitzender der LBS-Landesbausparkasse Baden-Württemberg, von Dr. Wirnhier. Er ist damit zugleich einer der beiden stellvertretenden Vorsitzenden der Bausparkassenkonferenz, neben dem wiedergewählten **Dr. Rüdiger Kamp**, Vorsitzender des Vorstands der LBS Norddeutsche Landesbausparkasse Berlin – Hannover.

Aus der genossenschaftlichen Finanzgruppe

Zum Vorstandsmitglied der Bernhauser Bank wurde **Karlheinz Pitter** berufen.

Zum Jahresbeginn 2015 wird **Reiner Richter** den dann wieder dreiköpfigen Vorstand der Volksbank Lahr komplettieren, er ist derzeit als Vorstandssprecher bei der Raiffeisenbank Kaiserstuhl tätig.

Zu Vorstandsmitgliedern der Volksbank Herborn-Eschenburg wurden **Christof Schwenn** und **Klaus-Dieter Theis** berufen.

Feier-Tage

Dr. Wolfgang Arnold, ehemaliger Hauptgeschäftsführer des Bundesverbandes deutscher Banken (BdB), beging am 20. Mai seinen 70. Geburtstag.

Am 14. Mai vollendete **Artur Grzesiek**, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Köln-Bonn, sein 60. Lebensjahr.

Winfried Schoengraf, ehemaliger Vorstandsvorsitzender der Sparkasse am Niederrhein, wurde am 13. Mai 70 Jahre alt.

*Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.